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众议
今日烟台
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儿童乘车安全，提高意识很重要
┬刘瑾

这是4月发生在烟台的
一出悲剧：开发区六岁男童
坐车跟父亲外出，坐在副驾
驶位置。不料行驶途中发生
追尾，孩子被弹出的安全气

囊击中头，重伤而亡。
就在前几天，在滨海路

又发生了一起悲剧：发生车
祸，坐在副驾驶上的4岁男童
被安全气囊击中，还处在深
度昏迷中。

现在越来越多的家庭都
有汽车，开车带孩子出门也
成为很普遍的出行方式，怎
样才能规避类似情况的发生
呢？一组触目惊心的数字是：
我国每年有超过1 . 85万名零

岁至 1 4岁儿童死于交通事
故，很多都与未正确使用或
者根本未使用儿童安全坐椅
有关。在我们慨叹那一幕幕
惊魂时刻的同时，儿童乘车
安全理应引起足够的关注。

在路上仔细观察会发现
这样的场景：年幼的孩子坐
在副驾驶位置，或者被抱在
父母怀中，还有的家长认为
副驾驶位置有安全气囊，还
有安全带，相当于上了双重

保险，应该更安全，殊不知这
隐藏着极大的安全隐患。孩
子有可能被引爆的安全气囊
重击头部伤亡，因为碰撞惯
性重重地撞在前挡风玻璃或
者前排坐椅靠背上等。

正确的方式是家长应随着
孩子年龄的递增，为儿童准备
相应的安全乘车设备。从7月1

日起，《机动车儿童乘员用约束
系统》国家标准正式实施，也规
定国产汽车必须安装座椅接口

和安全锁，车载儿童座椅今后
必须经检验合格后才能上市，
这也表明我国在儿童乘车安全
保护方面迈出了一步。但现实
是，出台的国标只是限制车子
本身，而对儿童安全负有直接
责任的驾驶员，目前还没有出
台相关的法律来约束。如果仅
仅对车子有了国标，而没有强
制使用的相关交通法律法规的
出台，对儿童安全座椅使用的
普及并没有太大的改观。

另外，除了通过立法来
保障儿童乘车安全外，儿童
安全座椅使用率低下的最根
本原因还有，市民对儿童乘
车安全意识的淡薄，儿童安
全教育的缺乏，家长学车时
驾校对相关知识普及的缺
失，都让父母们忽略了儿童
乘车细节，导致悲剧发生。为
了你家的宝贝，做父母的得
补上一堂儿童乘车安全的课
了。
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读者姜言龙：7月9日,

烟台市政府通报了12件为
民服务实事进展情况，在
校车配置、保障房建设、社
会保障、创业就业等方面
都取得了很多成绩。

政府的职能就是为
民服务，比起亮眼的政绩
工程，往往那些与人民群
众息息相关的不起眼的

“小事”，却更能让大家感
受到公共服务水平的不

断提高。近些年来，各地
普遍开展了为民办实事
时的活动，为群众解决了
不少重点、热点、难点问
题，受到了广泛好评。然
而，有些地方把这项“民
心工程”当成了一些部门
搞“形象工程”的手段，实
质意义不大。

烟台市的一系列举
措向我们说明，“为民办
实事”，不是大张旗鼓的

“政绩工程”、“形象工
程”、“面子工程”，而是政
府义不容辞的责任，只有
脚踏实地、真抓实干，将
每一项工作都坚持将解
决与人民群众密切相关
的问题当成大事来办，做
到“权为民所用，情为民
所系，利为民所谋”，才能
受到群众的拥护和爱戴，
才能做到真正意义上的

“为民办实事”。

“实事”更要办到实处
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明明现在还处在危险中，
相信没有哪个父母愿意看到
自己的孩子遭受如此重创，如
果能追悔，父母一定会竭尽全
力去避免去预防，但可惜的是
时光不可能倒流。

从这件事中我们还看出一

个问题：父母对儿童乘车的安
全知识太匮乏，缺乏安全意识。
谁家的父母不疼儿？我认为是
潜意识里缺失的安全防范导致
了事故的发生。商场里有专用
的安全坐椅，而几年都卖不了
几个，充分说明了安全意识的

淡薄。不能因为不买安全座椅
就说家长心疼钱。几百元一罐
的奶粉都能买，还买不起一个

“小小”的坐骑吗？所以说对于
安全知识的宣传是多么重要，
对于儿童乘车安全知识的普及
迫在眉睫。(付黎明)

普及儿童乘车安全知识迫在眉睫

读者陈涛：烟台首家
蔬菜直营超市自5月8日
第一家门店开业以来，已
运行两个月，受到附近市
民甚至小菜贩的广泛欢
迎。其实在其他地区，蔬
菜直营店已经早有尝试。
运行模式则分为政府主
导和企业自主两种方式，
既有成功的案例，也有失
败的教训。为了让蔬菜直
营这种新鲜事物不成为

“昙花一现”，笔者认为，
应该着重注意以下几个
方面。

一是合理布局直营

网点。既要靠近人口密集
的小区，又要考虑服务能
力承受力。

二是提高经营管理
水平。目前单个直营门店
每月销售七八千斤左右，
顾客群体也较为稳定。要
保证蔬菜直营新鲜、快
捷、实惠的特点，就要努
力做好蔬菜品种的多样
化，加强蔬菜基地建设，
提高冷藏配送的能力。

三是解决好经营流
动性资金问题。蔬菜直营
是微利经营，这就需要企
业自身加强资金流动性，

做好蔬菜直营体系建设，
防止恶劣天气或者节假
日造成的蔬菜紧缺，价格
过高的问题。

蔬菜直营作为民生
工程，更需要相关政府部
门的指导和扶持，着力构
建环节少、成本低、效率
高的蔬菜产销体系，助力
企业完善冷藏冷链配送
能力建设，补助建设资
金，补贴购买检测设备，
提高直营服务水平，确保
蔬菜质量安全可靠，真正
把这项民生工程做实做
好。

蔬菜直营，新鲜更要持久

孩子乘车出行，安全最
重要。怎样才能保证孩子乘
车安全？最根本的就是提高
认识，尊重科学，纠正被实践
证实错误的想当然观念，克
服麻痹侥幸心理，切实把孩

子乘车安全放在最重要的位
置。

实践证明，在车上安装
一个儿童安全座椅可以提高
乘车的安全系数，投入不多，
有孩子的私家车主不要怕麻

烦、舍不得。现在暑假已经到
来，家长带孩子出行频率增
加，更应注意行车安全。要做
到随时提醒自己，副驾驶座
位不安全，你记住了吗？(段
玉文)

副驾驶座不安全，你知道了吗？

格共鸣

暑假开始了，十几年
前的暑假对孩子们来说
是乐不思蜀，可是现在的
暑假俨然成为了“第三个
学期”。在家长望子成龙
望女成凤的心态下，暑假
变成了“苦味书屋”，大多
数孩子的暑假被大人们
无情地“绑架”，暑假失去
了原本的味道，是孩子的
悲哀还是我们教育的悲
剧？

前几天一个微博触动
了我们的神经：美国小学
生暑假要做的100件事，包
括“开睡衣晚会、去野营、
去远航、去探索基地、去旅
行、去拜访别人、去图书
馆、烤饼干、带着微笑做家
务…….”

暂且不追究这条微博
的真假，单是众多的转发
和评论就足以让我们拷问
自己“我们的孩子在忙
啥？”答案无外乎培训班、
补习班、学习班、兴趣班。
但大多数学生从这些课堂
上体会不到学习的乐趣，

更多的是掌握应试技巧、
标准答案和牢记要点……
相信这样的暑假让孩子身
心俱疲，有的一天要赶好
几堂课，也让家长不胜其
累，一边批评现实教育的
弊端，一边无奈地四处打
探哪家培训班好。

笔者相信很多人都清
楚这样一个事实：僵化而
功利的教育对孩子综合素
质的提高没有多少益处，
但是迫于现实，不管自愿
还是不得已，一些人只好
选择“喜欢”这么做，孩子
们的暑假“被剥削”也就顺
理成章了。

如何破解“暑假怪

圈”，除了家长的观念要改
变，政府也应该提供支持
和平台，比如免费开放图
书馆、博物馆、科技馆等，
让孩子有条件、有空间过
一个欢乐暑假。

当然，在教育改革没
有变化的前提下，我们再
怎么强调家长学校将假
期还给孩子也只是一句
空话。应试教育、分数为
王的教育现状不改变，那
么明年、后年，甚至是五
年后的暑假，家长们还是
只能无奈地选择培训班，
学生们一样和现在一样，
放下校园的书包再背上
辅导班的资料。

孩子的暑假到底应该怎么过
┬小辰
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